

Afficher ce courriel dans le [le navigateur](#).



Stratégie
NOSO

No 7
Décembre 2021

**Unis contre les infections dans les
structures de soins**
Newsletter Stratégie NOSO



La mise en œuvre de la stratégie NOSO reprend

Dans ce numéro :

[Prochaines étapes dans la mise en œuvre des exigences minimales](#)

[Infections urinaires associées aux sondes vésicales : CAUTI Surveillance](#)

[Enquête nationale de prévalence \(PPS\) 2022](#)

[L'évaluation intermédiaire de la mise en œuvre de la stratégie NOSO est lancée](#)

Chère lectrice, cher lecteur,

Petit à petit, la mise en œuvre de la stratégie NOSO revient à son niveau d'avant la pandémie. Les travaux en lien avec les offres de soutien axées sur la pratique, par exemple pour prévenir les infections dues aux sondes vésicales, ont repris. Et ce n'est pas tout : le 1^{er} symposium national organisé à la fin du mois d'août par Swissnoso sur la mise en œuvre des exigences structurelles minimales a marqué une étape importante. Le prochain événement est déjà prévu : un nouvel atelier en ligne aura lieu le 21 janvier 2022. Il sera consacré aux besoins des spécialistes en hygiène

hospitalière pour l'introduction et la mise en œuvre des exigences minimales. Veuillez réserver la date, une invitation et des informations détaillées suivront en décembre 2021.

Prochaines étapes dans la mise en œuvre des exigences minimales

La mise en œuvre des exigences structurelles minimales rencontre un grand intérêt. Les quelques 180 participants du symposium en ligne – pour la plupart issus des autorités cantonales et des hôpitaux – en ont témoigné. Ils ont salué l'échange entre les acteurs impliqués dans la mise en œuvre. Nombre d'entre eux ont souhaité des informations concrètes sur la suite, notamment sur la mise en œuvre pratique dans les hôpitaux de soins aigus. Une synthèse de l'ensemble des contributions est en cours d'élaboration et sera publiée sur le site Internet de Swissnoso.

Ces prochains mois, les discussions se poursuivront avec les autorités cantonales, les directions d'hôpitaux et les équipes d'hygiène hospitalière. L'accent sera mis sur les sujets suivants :

- Dans quelle mesure ces exigences seront-elles contraignantes ?
- Comment ces exigences minimales pourront-elles être intégrées de manière institutionnelle dans un hôpital ?
- Quels sont les outils souhaités qui pourront être mis à la disposition des hôpitaux pour la mise en œuvre ?
- Qui évaluera la mise en œuvre et de quelle manière ?

Les cantons vont clarifier les prochaines étapes en concertation avec la CDS ; H+ va impliquer les directions des hôpitaux via ses canaux de communication.

En collaboration avec l'OFSP, les cantons et les hôpitaux, Swissnoso identifiera et développera des aides pratiques à la mise en œuvre. L'atelier en ligne du 21 janvier 2022, organisé par Swissnoso, sera également consacré à la pratique. Il s'adresse principalement aux professionnels des équipes d'hygiène hospitalière.

Vous trouverez des informations sur les exigences structurelles minimales pour les hôpitaux de soins aigus sur le site web de la stratégie NOSO.

[Vers le site web](#)

Vous trouverez les enregistrements des différentes présentations du symposium ici :

[Vers les enregistrements](#)

Infections urinaires associées aux sondes vésicales : CAUTI Surveillance

En tant que premier module du système de monitoring national, « CAUTI Surveillance » est disponible pour tous les hôpitaux suisses de soins aigus. La participation des hôpitaux au module, que Swissnoso a développé sur mandat de l'OFSP, se fait sur une base volontaire et elle est gratuite pendant la phase d'introduction jusqu'à fin 2023. 24 établissements ont confirmé leur participation. Les données seront collectées à partir de janvier 2022.

Le développement d'un autre module, « CAUTI Intervention », a débuté en septembre. Il vise à éviter l'utilisation superflue de sondes vésicales, à réduire les infections et les autres complications qui y sont liées et à favoriser les économies financières en optimisant l'utilisation des sondes.

[CAUTI chez Swissnoso](#)

Enquête nationale de prévalence (PPS) 2022

L'enquête nationale de prévalence prévue en 2020 a été annulée en raison de la pandémie de coronavirus et a été reportée au printemps 2022. Après celle de 2017, il s'agit de la deuxième enquête nationale sur les infections liées aux soins (IAS). À l'époque, les données d'environ 13'000 patients avaient été recueillies dans 96 hôpitaux.

Swissnoso se chargera à nouveau d'organiser et de coordonner la PPS. Le Centre européen de prévention et de contrôle des maladies (ECDC) réalisera également une PPS en 2022. Il sera ainsi possible de comparer les données suisses avec celles des pays européens.

Swissnoso et l'OFSP souhaitent une participation aussi large que possible. Plus le nombre d'établissements sera élevé, plus les résultats seront représentatifs. La participation à la PPS est également considérée comme une mesure de surveillance et peut être prise en considération pour satisfaire aux exigences structurelles minimales.

L'invitation à la PPS a été envoyée à la fin du mois de novembre 2021.

Pour en apprendre davantage sur la PPS

L'évaluation intermédiaire de la mise en œuvre de la stratégie NOSO est lancée

Les travaux concernant la première évaluation de la stratégie NOSO ont débuté le 1^{er} septembre. L'accent est mis sur des questions telles que l'état de la mise en œuvre, l'adéquation des mesures (les mesures atteignent-elles les objectifs formulés ?), l'organisation (les tâches, les compétences et les responsabilités sont-elles claires ?), les liens avec d'autres stratégies et le besoin d'optimisation.

L'évaluation se basera sur l'analyse de documents et sur des enquêtes auprès des partenaires de la mise en œuvre. Le rapport final, prévu pour octobre 2022, sera soumis au Conseil fédéral.

Informations complémentaires

 [Twitter](#)  [YouTube](#)  www.bag.admin.ch

Compte Newsletter

[Se désinscrire de la newsletter](#) [Modifier votre profil](#)

Office fédéral de la santé publique OFSP

[Informations juridiques](#)